

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

يَا أَيُّهَا الَّذِينَ آمَنُوا اجْتَنِبُوا كَثِيرًا مِّنَ الظَّنِّ إِنَّ بَعْضَ الظَّنِّ إِثْمٌ وَلَا تَجَسَّسُوا وَلَا يَغْتَبَ بَعْضُكُم بَعْضًا أَيُحِبُّ أَحَدُكُمْ أَنْ يَأْكُلَ لَحْمَ أَخِيهِ مَيْتًا فَكَرِهْتُمُوهُ وَاتَّقُوا اللَّهَ إِنَّ اللَّهَ تَوَّابٌ رَّحِيمٌ

وَقَالَ النَّبِيُّ ﷺ: لَا تُكْثِرُوا الْكَلَامَ بِغَيْرِ ذِكْرِ اللَّهِ، فَإِنَّ كَثْرَةَ الْكَلَامِ بِغَيْرِ ذِكْرِ اللَّهِ تَعَالَى قَسْوَةٌ لِلْقَلْبِ، وَإِنَّ أْبَعَدَ النَّاسِ مِنَ اللَّهِ الْقَلْبُ الْقَاسِي

Werte Muslime!

Die heutige Khutbe handelt vom Unheil der Zunge, die der Schlüssel zum Herzen und der Spiegel des Glaubens ist.

Heutzutage ist es üblich geworden, zu lügen, unnötig zu fluchen, falsches Zeugnis abzulegen, zu beleidigen, zu verleumden, hinter dem Rücken anderer über sie zu reden, andere zu verspotten, schlechte Witze über sie zu machen, sich selbst zu loben, sein Wort zu brechen, unnötig zu reden und schlechte Worte zu gebrauchen, obwohl all dies in den Bereich der großen Sünden fällt.

Unser Allmächtiger Herr spricht im Edlen Koran:

„O ihr, die ihr glaubt! Vermeidet das häufige Mutmaßen, denn manches Mutmaßen ist Sünde. Und spioniert nicht hintereinander her und redet nicht einer hinter dem anderen her. Möchte denn etwa einer von euch das Fleisch seines toten Bruders essen? Ihr würdet es verabscheuen! Fürchtet Allah! Wahrlich nimmt Allah die Reue an und ist voller Barmherzigkeit!“ (El-Hudschurat, 12)

Werte Brüder!

Obwohl die Zunge so klein ist, kann sie den Menschen entweder ins Paradies führen oder in die Hölle werfen. Deshalb ist die Zunge jenes Körperteil, das am meisten geschützt werden muss. Der Prophet ﷺ sagte: **„Wenn das Herz eines Gläubigen krumm ist, ist sein Glaube krumm. Und wenn die Zunge eines Menschen krumm ist, ist sein Herz krumm.“** (Ahmed Bin Hanbel)

Außerdem sagte der Gesandte Allahs ﷺ über die Zunge: **„Redet nicht viel, ohne dabei Allahs zu gedenken. Denn das viele Reden, ohne dabei Allahs zu gedenken, macht das Herz hart. Und gewiss ist jener Mensch am weitesten von Allah entfernt, dessen Herz hart ist.“** (Et-Tirmidhi: Ez-Zuhd: 61)

In diesem Sinne sagen unsere Gelehrten: „Alles auszusprechen, was einem in den Sinn kommt, ist ein Zeichen von Dummheit und Unwissenheit und führt dazu, dass das Herz hart wie Stein wird.“

Werte Gläubige!

Wer seine Zunge schützen will, sollte nach dem Prinzip „Reden ist Silber, Schweigen ist Gold“ handeln und nur wenige, aber dafür weise Worte sprechen.

Dies tut man, indem man auf die Befehle und Ratschläge unseres Propheten ﷺ hört, der unser Vorbild in allen Lebensbereichen ist. Hierzu gehört es auch, dass wir uns mit den Mängeln unserer eigenen Triebseele beschäftigen und nicht mit den Mängeln unserer Mitmenschen.

Lasst uns damit beginnen, uns um die Rechtleitung unsere Zunge zu kümmern und hierauf mit der Rechtleitung unserer anderen Körperteile fortfahren!

Wir wollen unsere Khutbe mit folgendem Ausspruch des Propheten ﷺ beenden, in dem er uns erklärt, welche gefährliche Wirkung unsere Zunge erzielen kann: **„Wenn der Sohn Adams am Morgen aufsteht, schimpfen alle seine Körperteile mit der Zunge und sagen zu ihr: „Fürchte Allah wegen uns! Denn wir hängen von dir ab: Wenn du gerade bist, sind auch wir gerade. Wenn du aber krumm bist, sind auch wir krumm!““** (Et-Tirmidhi: Sunen: Ez-Zuhd: 60)